

## Dans un contexte difficile, deux ministres au contact d'une filière dynamique sur le Salon de Paris



Ce vendredi 1er décembre marquait le 2ème jour du Salon des Vins des Vignerons Indépendants de Paris, plus grand salon grand public au monde sur le sujet.

Deux ministres avaient fait le déplacement sur ce rendez-vous incontournable du monde viticole : M. Marc Fesneau, Ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire et Mme Olivia Grégoire, Ministre déléguée en charge des Petites et Moyennes Entreprises, du Commerce, de l'Artisanat et du Tourisme.

En effet, le modèle Vigneron Indépendant est à ce jour un des plus dynamiques de la filière avec des vignerons plus Vert que jamais : 85% des Vignerons Indépendants sont désormais engagés dans des démarches environnementales, avec près de la moitié d'entre eux déjà certifiés bio, dépassant largement la moyenne nationale.

Plus jeunes que jamais : la moitié des chefs d'exploitation ont moins de 50 ans, témoignant d'une nouvelle génération dynamique.

Plus féminin que jamais : 1 vigneron sur 3 est une vigneronne qui contribue au renouveau de la profession, marquant une évolution significative vers une plus grande diversité.

Plus étonnant que jamais : 1 vigneron.ne sur 3 est un néo-vigneron, apportant une fraîcheur et une diversité au monde du vin, provenant de parcours non agricoles et non familiaux

L'occasion d'évoquer l'actualité avec les problématiques structurelles et conjoncturelles des différents bassins de production, mais également les spécificités de la trésorerie des entreprises viticoles et de l'impact de l'inflation, le climat et ses conséquences pour le modèle des entreprises Vigneron Indépendant, l'oenotourisme et l'export au cœur des sujets de cette année.

Cette nouvelle rencontre a marqué la continuité des échanges avec le syndicat viticole représentant 58% de la production, permettant de construire les propositions visant à accompagner les TPE artisanales vigneronnes à relever le triple défi du changement climatique, de l'offensive à l'export et de la performance économique des entreprises.